







OFICIAL.

PRESENCIA.—Real decreto declarando improcedente y no há lugar á decidir en la competencia suscitada entre el delegado de Hacienda de la provincia de Logroño y el juez de primera instancia de dicha capital.
HABENDA.—Real orden disponiendo que el canje de las fianzas constituidas en metálico por el papel del 4 por 100 pueda verificarse en casos parciales y determinados ramos á juicio de los respectivos departamentos ministeriales.
Otras desestimando los expedientes instruidos por los ayuntamientos de Pámalosa (Oviedo) y Tomelloso (Ciudad Real) respectivamente, sobre rebaja de sus cupos de consumos correspondientes al año económico de 1882-83.
Otra declarando caducada la carga de justicia de 1875 pesetas que por el oficio de correo mayor de Alcalá de Henares figura en los presupuestos generales del Estado á favor de D. José Salamanca.
Otra disponiendo que los actuales liquidadores del impuesto de derechos reales no tienen derecho alguno á la tercera parte de las multas, y declarando que contra las multas impuestas á los contribuyentes por dicho impuesto tienen los recursos gubernativos señalados en la base cuarta de la ley sobre el procedimiento en las reclamaciones económico-administrativas, y que para reclamar en primera instancia hay un plazo de quince días á contar desde el siguiente al de la notificación de la imposición de la multa.
Dirección de Instrucción Pública.—Anuncia las vacantes de un oficial sétimo, de un cuarto, de un tercero y de un primero, en el Archivo General de Indias de Sevilla, que se han de proveer, el primero previa oposición, y los restantes por el ministerio de Ultramar á propuesta del de Fomento, por concurso entre los individuos que pertenecen al cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios.
Universidad Central.—Anuncia que se proveerán por oposición en el mes de Octubre próximo varias escuelas.

Espectáculos.

En el Circo-Hipódromo se verificará mañana el

beneficio de la célebre y distinguida artista mademoiselle Liria, que presentará por primera vez el hermoso caballo árabe Bonjarich, terminado sus ejercicios con el coche de Bartolo.
Tomarán parte también en esta función los aplaudidos artistas miss Leona y familias Brasileña y Mariana.
Carla paleo tendrá opción al regalo de una tanda de walses y un magnífico retrato de Mile. Liria, y los concurrentes á silla disfrutarán también del último obsequio que les ofrece la beneficiada.
La función promete ser brillante.
Con el concierto de anoche terminó la temporada en los Jardines del Retiro.
La concurrencia hizo repetir algunos números del programa, despidiéndose así con aplausos de la Sociedad Union Artístico-Musical, á la que el público espera oír otro año, dirigida con el acierto con que lo ha hecho esta temporada el distinguido maestro Sr. Espino.
Saraste ha llegado á Biarritz, donde se propone permanecer diez ó doce días antes de emprender su campaña de invierno, antes de llevar á San Petersburgo, á Berlín, á Londres, á Varsovia, á Viena, en su violín, las cartas credenciales de representante del arte pátrio.
Mañana viernes abrirá sus puertas al público el teatro de Madrid, notablemente reformado y con una escogida y variada función.
La señorita Fiorio, que formó parte de la compañía de ópera que actúa en el teatro de Rivas, ha dirigido á La Correspondencia una rectificación,

que copiamos, del mismo modo que dimos la noticia á que se refiere:
«Mi precipitada salida de Madrid no obedeció á otro móvil que á un asunto puramente de familia, el cual me obligaba á regresar inmediatamente á mi país, y sobre el que no creo deber dar explicaciones.
Es completamente inexacta é injuriosa la suposición de que me hubiese fugado en compañía de un joven.»
Hé aquí la parte esencial del comunicado á que nos referimos. La señorita Fiorio añade que ha abonado á la empresa los daños y perjuicios que la ha exigido por el no cumplimiento del contrato, y que sale para su país libre de todo compromiso.
Toros en provincias:
Hemos recibido los siguientes telegramas:
«Murcia 5 (7 25 tarde).—Toros Concha Sierra, lidiados hoy buenos. En el sexto se hizo de noche; Cara-nucha regular. Lagartija superior en el primero; desgraciadísimo en el segundo. Caballos muertos ocho. Servicio de plaza mal.—Roses.»
«Vitoria 4 (6 15 t.).—La corrida de toros con división de plaza ha causado un efecto agradable.
Los espadas Lagartijo y Gallo estuvieron muy acertados al herir y trabajadores en la brega. El servicio de plaza mucho que desear. Caballos muertos 10.
La entrada floja.
Aranuez 5 (7 y 35 noche).—Los toros corridos esta tarde han resultado malos. Mazzantini bien en la muerte de dos y desgraciado en el último.»
Baneo de España.
Desde el lunes 10 del actual, y bajo facturas que

al efecto se facilitarán en la Caja de este Banco, se pueden presentar para su señalamiento al cobro los cupones de los títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, vencimiento de 1.º de Octubre próximo.
En igual forma se presentarán los títulos á que ha correspondido la amortización, en virtud del sorteo celebrado en 1.º del actual.
Madrid 5 de Setiembre de 1883.—El vicesecretario, F. Santamaría.
Mercados de Madrid.
De los partes remitidos por la administración principal de Mataderos públicos, Intervención del mercado de granos y visita general de policía urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo en el día de ayer los siguientes:
Vaca, de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.
Carnero, de 1'60 á 2'00 pts. kil.
Ternera, de 1'50 á 2'00 pts. kil.
Cordero, de 0'90 á 0'90 pts. kil.
Oveja, de 1'20 á 1'30 pts. kil.
Despojos de cerdo, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
Tocino añejo, de 2'10 á 2'20 pts. kil.
Idem fresco, 0'00 á 0'00 el kil.
Idem en canal, de 0'00 á 0'00 kil.
Lomo, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
Jamon, de 3'00 á 4'00 pts. el kil.
Pan, de 0'40 á 0'50 pts. el kil.
Garbanzos, de 0'66 á 1'00 pts. kil.
Judías, de 0'66 á 0'80 pts. kil.
Arroz, de 0'70 á 0'89 pts. kil.
Lentejas, de 0'54 á 0'70 pts. el kil.
Carbon vegetal, de 0'20 á 0'22 pts. kil.
Idem mineral, de 0'08 á 0'10 pts. kil.
Cok, de 0'07 á 0'08 pts. kil.
Jabon, de 1 á 1'30 pts. kil.
Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez Calle de San Gregorio, núm. 8.

GRAN COLEGIO DE PREPARACION MILITAR
Toledo, Plaza del Colegio de Dueñas, núm. 5
El 1.º del próximo Setiembre se abren en este Establecimiento las clases que comprende la preparación para ingreso en la Academia General Militar, las cuales están á cargo de jefes y oficiales del ejército.
Se facilitan prospectos.—La correspondencia se dirigirá al Sr. Director D. Manuel Maldonado.
CATARROS REBELDES Y CRÓNICOS
ROQUERA E IRRITACION DE GARGANTA
JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ
Precio, 10 rs. frasco.—Calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

DR. GOÑI
Especialista en las vías urinarias y matriz. Montera, 5, segundo.
IMPRESA DE EL CORREO
En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales; quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.
San Gregorio, 8

Se reciben esquelas de funeral para este periódico, en la Administración, y en la Sociedad General de Anuncios de España, Príncipe, 27, principal.
LOCAL
Se desea uno que sea muy espacioso en sitio céntrico.—Darán razon en la administración de este periódico,

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE EL CORREO
Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.
SAN GREGORIO, 8.
La Sociedad General de Anuncios de España tiene sus oficinas en la calle del Príncipe, núm. 27, donde se reciben anuncios, reclamos, esquelas de funeral, etc., etc.

A. VALLEJO PUEBLA, 19
FRENTE Á SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES
Primera casa en sillerías; precios sin competencia. Gran surtido en toda clase de muebles, colgaduras y gabinetes. Catálogos ilustrados y tarifa de precios. Exportación á todas las provincias.

AGUA DE SAN LORENZO
CON MARCA DE FABRICA GARANTIZADA POR EL GOBIERNO
Cura infaliblemente las Hugas y úlceras de cualquier procedencia, las heridas de todas clases, los dolores reumáticos, las contusiones, las jaquecas más rebeldes, las quemaduras y hemorragias, sujetándose para su uso al prospecto que se une á cada frasco.
Son muy repetidas las curaciones hechas con este poderoso descubrimiento, que pueden comprobarse.
Agradecerán su recomendación los señores viajeros que la adquieran en sustitucion del Arnica para combatir varios de los casos citados y que son frecuentes en las expediciones.
Se vende, por mayor, en casa de D. Melchor Garcia, Tetuan, 15, Madrid; y por menor, en las más principales farmacias de la península y Ultramar, al precio de tres pesetas frasco.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA
Se admiten anuncios, reclamos y noticias para la casi totalidad de los periódicos de Madrid, y se remiten tarifas de precios á las personas que lo deseen.
CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27, PRINCIPAL

6 Sbre.) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (t. 52)
LOS TIEMPOS DIFÍCILES
clamó la señora Gradgrind con inesperada vivacidad.—Y esto me recuerda... Ten... tengo que hablarte, querida. Ceci, hija mía, déjanos solas un momento.
Luisa había soltado la mano de Juana: ella encontraba el rostro de su hermana más sonriente y dichoso que lo que había estado el suyo; había reparado, no sin un movimiento de despecho, aun en la habitación de su madre moribunda, un reflejo de la dulzura de aquel otro rostro que también estaba presente, aquel rostro de mirada confiada, pálido por las vigiliás y la simpatía; pero más pálido todavía por el contraste de su negra cabellera.
Cuando se quedó sola con su madre, Luisa vió espasmos por el rostro de la moribunda una calma lúgubre. La pobre jóven llevó una vez más á sus labios aquella sombra de mano y dijo á su madre:
—¿Bais á decirme algo?
—¿Cómo?... ¡Ah! sí, querida. Tú sabes que ahora tu padre está siempre ausente. Es preciso que le escriba sobre este particular.
—¿Qué es ello, madre? No os preocupéis. ¿De qué se trata?
—Tú debes acordarte, querida, siempre que te ha dicho algo, no importa qué, jamás he visto el fin y por consiguiente hace mucho tiempo que dejé de dar mi opinión.
—Ya te sigo, madre.
Pero tuvo que acercar la oreja y seguir fijamente el movimiento de los labios para poder dar un sentido á los sonidos tan débiles y entrecortados que salían de su boca.
—Tú has aprendido mucho, Luisa, y tu hermano también. Hologías de todas clases desde la mañana hasta la noche. Si queda alguna hología que no se haya usado en esta casa, todo lo que yo pue-

do decir es que espero que no me volverán á hablar.
—Te oigo bien, madre, pero haz un esfuerzo por continuar.
Luisa decía esto por impedir que su madre se dejase llevar de la corriente.
—Pero hay una cosa que no se encuentra en la hología... tu padre ha debido olvidarse de eso, hija mía. Yo no sé precisamente lo que es, pero he pensado mucho en ello cuando Ceci estaba sentada, aquí, á mi lado. Ahora no daré con el nombre. Quizá lo encuentre tu padre. Esto me tiene inquieta. Quiero escribirle para rogarle en nombre del cielo que descubra lo que es. Dame una pluma, dame una pluma.
Pero no tenía fuerza para moverse ni aun para hablar: ahora se contentaba con mover la cabeza de un lado á otro.
Sin embargo, ella se figuró que le habían dado lo que pedía y que la pluma que no hubiera podido sostener estaba entre sus dedos. Poco importan los caracteres ininteligibles que comenzó á dibujar en la sobrecama. La mano que los trazaba no tardó en quedarse inmóvil; la luz, que nunca había dado más que una claridad dudosa á través de aquella sombra chinesca medio borrosa, se apagó, y la señora Gradgrind, á pesar de su escasa inteligencia, al salir de esta oscuridad en que el hombre se agita en vano, se encontró revestida de la imponente gravedad de los sabios y los patriarcas.
CAPITULO XXVI.
La escalera de la señora Sparsit.
Como los nervios de la señora Sparsit estaban muy rebeldes á toda entonación, esta digna señora pasó algunas semanas en la villa Bonderby, donde á pesar del carácter cenobítico de su espíritu, se resignó á ser alimentada y tratada como una princesa. Mientras duraron estas vacaciones, la guardiana de la banca continuó fiel á su papel continuando compadeciendo á Bonderby en sus mismas

barbas con tanta lástima, que había pocos hombres que pudieran vanagloriarse de inspirar tanta, continuando también llamando imbécil al retrato del objeto de sus solicitudes.
Al tempestoso Bonderby se había metido en la cabeza que la señora Sparsit era una mujer superior, puesto que había reparado en esa contrariedad general é inmerecida de que creía tener que lamentarse, (tolavía no sabía á punto fijo de qué se trataba) y figurándose además que Luisa se había opuesto á recibir con frecuencia las visitas de aquella señora, sin hacer caso del respeto que debía á las voluntades de su señor y amo, resolvió no soltar á la señora Sparsit á tres tirones. Así es que cuando los nervios de la parienta de Lady Scalgers estuvieron sólidamente fortificados para permitirle entregarse á sus tareas, le dijo en la mesa durante la comida de la víspera de su marcha:
—Señora, vendreis aquí todos los sábados, mientras dure el verano, para quedaros aquí hasta el lunes.
A lo cual la señora Sparsit contestó, poco más ó menos, en los siguientes términos, por más que no hubiera abrazado la religion musulmana.
—Oir es obedecer.
La señora Sparsit no era poeta. ¿Cómo fué que se le ocurrió explicar una idea con una alegoría? A fuerza de vigilar á Luisa, de observar aquella apariencia impenetrable que aguzaba su curiosidad concluyó por levantarse á la altura de la inspiración. Construyó en su imaginación una gran escalera en cuyo último peldaño se encontraba la cima de la vergüenza y el deshonor y cada día veía á Luisa descender por aquella escalera.
La señora Sparsit no se ocupó de otra cosa que de mirar á su escalera y seguir con la vista á Luisa á medida que bajaba tan pronto con rapidez como con lentitud, tan pronto saltando algunas escaleras á la vez como deteniéndose pero sin pretender jamás volver á subir. Si hubiera retrocedido un solo paso, la señora Sparsit hubiera sido capaz de tener spleen y morir de pena.
Luisa habla en efecto continuado bajando sin detenerse hasta la fecha en que M. Bonderby ha-

cia este ofrecimiento á la señora Sparsit y por esta razon estaba esta buena señora sumamente dispuesta á la charla.
—A propósito, señor—dijo—si me atreviese á dirigiros una pregunta relativa á una cuestión en la que mostráis gran reserva, os preguntaría si se había descubierto algo.
—Nada, señora, nada todavía—y en vista de las circunstancias, yo no esperaba otra cosa. No se hizo Roma en un día, señora.
—Es verdad—dijo la señora Sparsit moviendo la cabeza.
—Ni en una semana.
—Verdad es que no—dijo la señora Sparsit con cierta melancolía.
—Pues bien, yo también puedo esperar, señora. Puesto que Rómulo y Remo esperaron, bien puedo esperar yo también. Y eso que ellos tuvieron una juventud más afortunada que la mía: tuvieron una loba por nodriza; yo también tuve una loba, no por nodriza, sino por abuela. En vez de darme leche me daba golpes; lo que es en eso, era una verdadera vaca de Alderney.
—¡Ah!—dijo la señora Sparsit suspirando y estremeciéndose.
—No señora—continuó Bonderby—no he sabido nada. El negocio está en buenas manos; y el jóven Tom, que ahora trabaja con gran asiduidad (es muy raro en él, no había sido educado en mi escuela) ayuda á la policía cuanto puede. Hé aquí la recomendación que les hago: «Estaos quietos y haced el muerto; obrad por bajo cuerda cuanto queráis, pero sin dejar traslucir nada; de otro modo ya vereis cómo se completan una cincuenta de canallas para hacer que desaparezca ese individuo. Estad tranquilos: los ladrones se tranquilizarán poco á poco y entonces se les echa la mano encima.»
—Muy bien pensado—dijo la señora Sparsit—Eso me interesa sobre manera. ¿Y la vieja aquella de que hablásteis?
—La vieja no se encuentra—dijo Bonderby con tono acerbó—pero puede estar segura de que concluiremos por encontrarla. Entre tanto, señora, ya